

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международного права**

Аннотация к магистерской диссертации

**ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ  
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МЕЖДУ КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ  
РЕСПУБЛИКОЙ И РЕСПУБЛИКОЙ БЕЛАРУСЬ**

Чжан Сюй

Научный руководитель - кандидат юридических наук, доцент Е.В. Стельмах

Минск, 2025

# АННОТАЦИЯ

## 1. Структура и объём магистерской диссертации

Магистерская диссертация состоит из оглавления, общей характеристики работы, введения, трех глав, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы составляет 70 страниц. Список использованных источников занимает 7 страниц и включает 88 позиций.

## 2. Перечень ключевых слов

ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ,  
ВНЕШНЕТОРГОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ, ЭКСПОРТ, ИМПОРТ,  
МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО.

## 3. Содержание работы

*Объект исследования:* внешнеэкономическая деятельность Китайской Народной Республики и Республики Беларусь.

*Цель работы:* анализ состояния и развития внешнеэкономического сотрудничества Китайской Народной Республики и Республики Беларусь, а также определение направлений его совершенствования.

*Методы исследования:* общенаучные методы (диалектический, исторический, анализ и другие) и специальные юридические методы (сравнительно-правовой, формально-юридический, статистический и другие).

*Полученные итоги и их новизна.* В магистерской диссертации проведен анализ существующего правового регулирования внешнеэкономической деятельности. Охарактеризованы сущность и принципы внешнеэкономической деятельности; определены основные инструменты внешнеэкономической деятельности. Проведен анализ динамики и тенденций развития внешнеэкономической деятельности Китайской Народной Республики и Республики Беларусь. Выявлены проблемы сотрудничества Китайской Народной Республики и Республики Беларусь; определены приоритетные направления и практические рекомендации по развитию внешнеэкономической деятельности Китайской Народной Республики и Республики Беларусь. данного исследования проявляется в комплексном осмыслении механизмов правового регулирования белорусско-китайского сотрудничества. Во-первых, исследования направлены на анализ особенностей правового регулирования в контексте взаимодействия двух стран, учитывая динамику международных отношений и изменения в законодательстве. Во-вторых, работа акцентирует внимание на специфике

двусторонних торговых соглашений, а также на их влиянии на развитие двусторонней торговли и инвестиций. Это позволяет выявить действующие барьеры и потенциал для расширения сотрудничества.

*Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации.*

Использованные материалы и результаты магистерской диссертации являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.*

Полученные в ходе исследования выводы могут быть использованы в правотворческой деятельности и в дальнейших научных исследованиях проблемы, а также в учебном процессе по дисциплине «Основы внешнеэкономической деятельности», «Международное право». Результаты могут быть также полезны для внесения дополнений, изменений и разработки новых норм национального законодательства в области правового регулирования внешнеэкономической деятельности.

## ANNOTATION

### **1. Structure and scope of the master's thesis**

The master's thesis consists of a table of contents, a general description of the work, an introduction, three chapters, a conclusion, and a list of references. The total volume of the work is 70 pages. The list of references is 7 pages long and includes 88 items.

### **2. List of keywords**

FOREIGN ECONOMIC ACTIVITIES, FOREIGN TRADE ACTIVITIES, EXPORT, IMPORT, INTERNATIONAL COOPERATION.

### **3. The content of the work**

*The object of the study:* Foreign economic activity of the People's Republic of China and the Republic of Belarus.

*The purpose of the work:* analysis of the state and development of foreign economic cooperation between the People's Republic of China and the Republic of Belarus, as well as determination of directions for its improvement.

*Research methods:* general scientific methods (dialectical, historical, analysis and others) and special legal methods (comparative legal, formal legal, statistical and others).

*The results obtained and their novelty.* The master's thesis analyzes the existing legal regulation of foreign economic activity. The essence and principles of foreign economic activity are characterized; the main instruments of foreign economic activity are defined. The analysis of the dynamics and trends in the development of foreign economic activity of the People's Republic of China and the Republic of Belarus is carried out. The problems of cooperation between the People's Republic of China and the Republic of Belarus are identified; priority areas and practical recommendations for the development of foreign economic activity of the People's Republic of China and the Republic of Belarus are determined. This study is manifested in a comprehensive understanding of the mechanisms of legal regulation of Belarusian-Chinese cooperation. Firstly, the research is aimed at analyzing the features of legal regulation in the context of interaction between the two countries, taking into account the dynamics of international relations and changes in legislation. Secondly, the work focuses on the specifics of bilateral trade agreements, as well as their impact on the development of bilateral trade and investment. This allows us to identify existing barriers and the potential for expanding cooperation.

*The reliability of the materials and results of the master's thesis.*

The materials used and the results of the master's thesis are reliable. The work was done independently.

*Recommendations for using the results of the work.*

The findings obtained during the study can be used in lawmaking and further scientific research of the problem, as well as in the educational process in the discipline "Fundamentals of Foreign Economic Activity", "International Law". The results can also be useful for making additions, changes and developing new norms of national legislation in the field of legal regulation of foreign economic activity.